



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**ARGENTINA; ES EL CAMPEÓN DEL MUNDO VENCE EN PENALES A FRANCIA**

Argentina se coronó, en penales, como el campeón mundial del fútbol, en Qatar 2022, luego de 36 años de no obtener este título. En penaltis, los argentinos hicieron el 4-2 para levantar la Copa del Mundo. Majestuosa actuación de las dos estrellas, **Leionel Messi** y **Kylian Mbappé**, el último partido del mundial se vivió con gran adrenalina de principio a fin. En la tanda de penales, **Emiliano Martínez** fue la figura Argentina. El arquero le atajó el penal a **Koman** y luego **Tchouameni** falló en suyo. **Messi**, **Dybala** y **Paredes** convirtieron el suyo. Y el último encargo de patear fue **Gonzalo Montiel**, que convirtió el gol más importante de su vida para que Argentina salga campeón del mundo. **Lionel Messi** se convirtió en el jugador con más participaciones en la Copa Mundial (26), superando al ilustre **Lothar Mathäus**. **Kylian Mbappé** se ha convertido en el quinto jugador más joven en marcar en dos fases finales de la Copa Mundial de la FIFA después de **Vavá** (1958, 1962), **Pelé** (1958, 1970), **Paul Breitner** (1974, 1982) y **Zinedine Zidane** (1998, 2006).

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CELEBRA TRIUNFO DE ARGENTINA EN QATAR; CONSTATA INICIO DE OPERACIONES DEL DISTRITO DE RIEGO ALEJANDRO GASCÓN MERCADO EN NAYARIT**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, celebró el triunfo de la selección argentina en el Mundial de Qatar 2022, luego de que se convirtiera en el campeón del mundo. El primer mandatario escribió: Argentina: por profesionalismo, justicia y como por mandato divino. El presidente dio su pronóstico, al enaltecer el las bondades futbolísticas de los argentinos **Lionel Messi** y del mismo **Diego Armando Maradona**, de quien, recordó, se congratuló por su triunfo electoral en 2018. Voy con Argentina: por el Che, por Maradona y por su pueblo. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** constató el inicio de operaciones del distrito de riego Alejandro Gascón Mercado en Ruiz, Nayarit, el cual ayudará a regar más de 4 mil hectáreas. Esta obra es muy grande, podríamos decir majestuosa porque incluye llegar a regar alrededor de 40 mil hectáreas; es utilizar el agua de los ríos de Nayarit para producir alimentos. Detalló que la inversión para este proyecto asciende a más de 10 mil millones de pesos. En el recorrido, el mandatario estuvo acompañado por el gobernador de Nayarit, **Miguel Ángel Navarro Quintero**; el director general de la Comisión Nacional del Agua, **Germán Arturo Martínez Santoyo**; el secretario de la Defensa Nacional, **Luis Crescencio Sandoval González** y el ingeniero Residente del Canal Centenario de la Secretaría de la Defensa Nacional, **Iván Hernández Uribe**.

**SANTIAGO CREEL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS; PARTE DEL "PLAN B" ELECTORAL QUEDA EN SUSPENSO**

**Santiago Creel Miranda**, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, informó que la Cámara de Diputados aprobó el "Plan B" de reforma electoral, pero no todo podrá enviarse al Ejecutivo y entrar en vigor, en concreto, lo referente a la reestructura del Instituto Nacional Electoral (INE) quedará en pausa debido a que de última hora se modificó la minuta que el Senado le remitió a los diputados. El legislador explicó que quedó en pausa en lo que hace a un dictamen. No quedó en pausa en lo que hace a un segundo dictamen. Sin embargo, sí se remitió al Ejecutivo para su promulgación, y posterior entrada en vigor, el bloque de reformas en materia de propaganda gubernamental, misma que entre otros cambios modificó el concepto de ésta y permitirá la libre promoción personalizada de los servidores públicos, haya o no elecciones de por



medio. Aunque los legisladores discutieron y votaron las dos minutas como un solo paquete, sólo fue remitida al Ejecutivo para su publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la Ley General de Comunicación Social y la Ley General de Responsabilidades Administrativas (LGRASP). El segundo apartado, referente a Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe), la Ley General de Partidos Políticos (LGPP), la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación (LGPJF) y la nueva Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral se devolvió al Senado. El turno concedido a esta minuta fue para autorizar al Senado de la República enviar al Ejecutivo Federal lo aprobado por ambas Cámaras. Esa decisión fue respaldada en votación económica por el pleno de los diputados. Es decir, ya fueron aprobados la mayor parte de los cambios, pero los senadores deberán decidir si remiten al Ejecutivo lo ya votado por ambas cámaras para su promulgación, o discuten, aprueban o rechazan, para incorporarlo todo junto, lo que le modificaron los diputados.

### DIPUTADO IGNACIO MIER; LO APROBADO POR LA CÁMARA DE DIPUTADOS CONSERVA EL ESPÍRITU DE LA PROPUESTA ORIGINAL EN MATERIA ELECTORAL

El diputado **Ignacio Mier Velazco**, señaló que el Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados celebró la aprobación de las reformas a leyes secundarias en materia político-electoral, con las cuales se mantiene el espíritu de la propuesta original del Ejecutivo federal, además que ésta no altera en lo absoluto los procedimientos legales. El legislador por Puebla coincidió en que sólo en los regímenes autoritarios hay intocables. Nuestro país es orgullosamente democrata, con la llegada de la Cuarta Transformación demostramos e hicimos valer la voluntad del pueblo para decidir, por lo que en esta nación no tienen cabida aquellos que se resisten a ser señalados, tocados. Lamentó que algunos consejeros del INE, como **Lorenzo Córdova** o **Ciro Murayama**, se aferren a los privilegios de la burocracia dorada, sueldos estratosféricos a comparación de un profesor de escuela pública. Ahora que en la Cámara de Diputados tocamos esos excesos, rápidamente reaccionaron, porque el mayor acierto de la reforma electoral fue precisamente atacar el bolsillo de esos empleados de la nación. Coincido ampliamente con lo señalado por el Presidente de México, en una democracia nadie puede ser intocable. El autoritarismo sí plantea que no se puede tocar al intocable, pero en la democracia es la voluntad del pueblo. En el marco de la aprobación de las minutas que reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE), las y los integrantes de la bancada de Morena saludaron la pertinencia del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista para reservar el artículo 12 con el fin de erradicar cualquier duda o atisbo de beneficio particular. **Ignacio Mier** indicó que ahora está en manos del Senado de la República aprobar la última modificación a la minuta con la que se elimina la cuestionada transferencia de votos. El coordinador parlamentario lamentó que los partidos de oposición, en su visión conservadora, se hayan opuesto a aprobar una reforma constitucional integral que proponía reducir el presupuesto de los partidos a la mitad, o alcanzar ahorros por 15 mil millones de pesos por la reducción del aparato electoral, así como la eliminación de los 200 diputados plurinominales. Más allá de todo esto, en la reforma electoral pudimos establecer que en este país no haya un INE rico, con pueblo pobre. Por eso vamos a seguir insistiendo en una reforma que materialice el deseo de millones de mexicanas y mexicanos: una democracia más barata y órganos electorales que no estén en manos de los partidos ni de las cúpulas del poder económico que hoy ostenta **Claudio X González**.

### SENADOR RICARDO MONREAL: PLAN B SE DISCUTIRÁ EN EL SENADO HASTA FEBRERO DE 2023, VOTÓ CONTRA CLÁUSULA DE VIDA ETERNA

El senador **Ricardo Monreal**, coordinador de Morena en el Senado, reveló que votó en contra de la cláusula por la que se pretendía otorgar vida eterna con transferencia de votos a pequeños partidos políticos en el Plan B de la reforma electoral impulsada por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Afirmó que desde el principio, él estuvo en contra. En la primera discusión que se tuvo en lo particular yo voté en contra de que se volviera a instalar, lo que me dio la razón el presidente López Obrador y ayer los diputados en su mayoría. Se ha eliminado esa cláusula con la que yo siempre estuve en desacuerdo. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) también informó que el Plan B de reforma a las leyes en materia electoral estará en pausa hasta febrero de 2023. Esto debido a que la iniciativa deberá pasar por una nueva revisión tras la eliminación de la modificación al artículo 12 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales referida a la transferencia de votos. El pasado 15 de diciembre, Morena y sus aliados se impusieron en la Cámara de Diputados y aprobaron en lo particular y lo general la reforma a las leyes secundarias con nuevas modificaciones, pues ante el jalón de orejas del presidente López Obrador, el Partido Verde y el PT renunciaron a la llamada cláusula de vida eterna. 262 votos a favor y 217 en contra, quedó aprobado en lo general y en lo particular el primer dictamen, es decir: la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, la Ley General de Partidos Políticos, la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación y la Ley General de Medios de Impugnación en materia electoral. El líder de Morena en el Senado, **Ricardo Monreal**, respondió al Partido de la Revolución Democrática (PRD), que nunca hubo posibilidad de que él se fuera a la oposición. Creo que nunca estuvo abierta la ventana o la puerta y yo le agradezco mucho algún comentario positivo que tuvo para mí y ahora respeto lo que ha dicho sobre de que está cerrada. Tras la aprobación del "Plan B" de reforma electoral, aunque **Monreal** votó en contra, el perredista vio cancelada la oportunidad de que el morenista encabece la postulación presidencial opositora: esa ventana ya se cerró como posibilidad a ser considerada. **Zambrano** recordó que él lo había invitado pues consideraba que podría ser un posible candidato de un frente muy amplio mirando hacia las elecciones de 2024, pero ya no lo vemos así.



## MARIO DELGADO; CRITICA ELECCIÓN PRECIPITADA DE GOBERNADOR SUSTITUTO PARA PUEBLA

El presidente de Morena, **Mario Delgado**, y el líder del Partido Acción Nacional (PAN) criticaron la elección del gobernador sustituto en Puebla cuando aún se llevan a cabo las despedidas de **Miguel Barbosa**, fallecido el martes 13 de diciembre. Nuestro presidente nos ha enseñado que para tener autoridad política hay que tener autoridad moral. Ojalá y nuestros diputados en Puebla tengan tantito respeto por la memoria de nuestro compañero **Miguel Barbosa** que todavía no es sepultado y ya quieren nombrar gobernador sustituto, dijo **Mario Delgado**, antes de que se hiciera oficial que **Sergio Salomón Céspedes Peregrina** ocuparía el cargo de gobernador sustituto. **Marko Cortés**, de Acción Nacional, dijo que el Comité Ejecutivo Nacional del PAN no avala la precipitada y vergonzosa componenda de los diputados locales poblanos que entre uno de ellos mismos nombraron al gobernador interino, realizando seguramente acuerdos inconfesables. **Sergio Salomón Céspedes Peregrina** fue elegido con 38 votos a favor y uno en contra en el Congreso de Puebla como gobernador sustituto, tras la muerte de **Miguel Barbosa**. Se trata de un perfil cercano al fallecido gobernador, pues era una de sus corcholatas para sucederlo en la elección del 2024, pero los tiempos se le adelantaron, y ahora terminará esta administración al 13 de diciembre de ese año.

## MARCELO EBRARD; JUNTO CON BLINKEN PREPARAN VISITA DE JOE BIDEN A MÉXICO PARA ENERO DE 2023

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE) **Marcelo Ebrard Casaubon**, viajó a Washington, Estados Unidos, para reunirse con el secretario de Estado, **Antony Blinken**, con quien afinó detalles de la visita de **Joe Biden** a México a realizarse en enero próximo y en la que se abordarán temas como migración, seguridad y competitividad de la región. **Ebrard y Blinken** ofrecieron un breve mensaje. El primero en tomar la palabra fue el secretario de Estado de Estados Unidos, quien destacó los temas compartidos en la agenda bilateral y que serán abordados en México en las próximas semanas. Nos estamos preparando para la Cumbre de Líderes de América del Norte a principios del próximo año y hablaremos sobre eso, nuestra continua cooperación y colaboración en materia de migración, seguridad ciudadana. Pero también el trabajo que hemos estado haciendo entre los gobiernos de nuestros países para construir y fortalecer la competitividad de América del Norte. La Cumbre de Líderes de América del Norte se retomó el año pasado y para el 9 y 10 de enero de 2023 se realizará en la Ciudad de México. Al encuentro acudirá el presidente de Estados Unidos y el primer ministro de Canadá, **Justin Trudeau**. El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, señaló que de Estados Unidos hay atención particular a temas de interés compartido. **Antony** está prestando atención a todos los temas que compartimos, migración, seguridad, diálogo económico de alto nivel y otras iniciativas, prosperidad para nuestros países principalmente. En el encuentro con **Blinken**, el canciller **Marcelo Ebrard** también conversó asuntos de economía, comercio, migración y seguridad, particularmente en el combate contra el tráfico de armas y fentanilo.

## ADAN AUGUSTO LOPEZ; CRISIS DE PERSONAS DESAPARECIDAS, ES HERENCIA DE LOS GOBIERNOS NEOLIBERALES

El secretario de gobernación **Adan Augusto López Hernández**, atribuyó a gobiernos anteriores la crisis que se vive actualmente de personas desaparecidas. Destacó que el actual Gobierno de México ha implementando un Plan Nacional de Búsqueda y Localización. Destacó que en la construcción del Plan Nacional de Búsqueda y Localización, participaron familiares de personas desaparecidas, sociedad civil, organizaciones internacionales, el Consejo Nacional Ciudadano y más de 24 instituciones. Otra herencia nefasta del periodo neoliberal es la crisis de personas desaparecidas en México, hoy nuestro gobierno enfrenta este grave problema de la mano de la sociedad mexicana.

## CLAUDIA SHEINBAUM; QUIERE DEJAR HUELLA EN CONSTITUCIÓN DE LA CDMX; OPOSICIÓN VE CAMPAÑA

La jefa gobierno de la Ciudad de México **Claudia Sheinbaum Prado**, quiere dejar huella en la constitución de la CDEMEX, los programas bandera del gobierno de la Ciudad de México, como las becas a niños de educación básica y apoyos para el mejoramiento de escuelas, ya fueron elevados a rango constitucional, lo que implica que ahora se convierten en un derecho de los habitantes de la capital que cada año tendrá garantizada una partida presupuestal propia. Al Congreso capitalino recientemente llegó otra propuesta de la jefa de gobierno, **Claudia Sheinbaum**, para su discusión ante el pleno en materia de internet gratuito y así dar vida a un servicio transexenal en más de 29,000 postes del C5 en las 16 alcaldías, así como sitios públicos, escuelas, hospitales y unidades habitacionales. Mientras diputados de Morena aseguran que este tema podría ser desahogado rápidamente en febrero o marzo de 2023 cuando inicie el periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Ciudad de México, el PAN advierte que el blindaje de programas es un engaño propagandístico por parte de la mandataria local para tratar de elevar su popularidad



con miras a las elecciones de 2024. En 2022, **Claudia Sheinbaum** decidió enviar al congreso capitalino una iniciativa de ley para elevar el programa de becas a rango constitucional, misma que fue aprobada en noviembre de este año.

### SENADORA LILLY TÉLLEZ; ELIGE A ROBERTO GIL ZUARTH COMO COORDINADOR DE SU PRECAMPAÑA RUMBO A 2024

La senadora del PAN, **Lilly Téllez**, aseguró que el exsenador del PAN, **Roberto Gil Zuarth**, será su coordinador de precampaña en la búsqueda de la candidatura rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. El expresidente del Senado de la República también llevó la campaña de **Josefina Vázquez Mota** durante el proceso electoral de 2012, donde quedó en tercer lugar. La senadora del PAN aclaró que no le desalentaban los resultados que **Gil** obtuvo como jefe de campaña de **Vázquez Mota** y que en cambio, meditó mucho la decisión hasta llevarla a pensar que era el más preparado para lograr vencer a Morena. Le pedí a **Roberto Gil Zuarth** que sea el coordinador de mi precampaña en la búsqueda de la candidatura presidencial. Analicé con mucho cuidado a quién invitar, y es un hombre brillante, estrategia, tiene la experiencia y tiene las ganas y el ánimo que se necesitan para poder echar a Morena del poder. Afirmó que aunque su pelea fuera como la de David contra Goliat, confía en su propio liderazgo y en la experiencia del exsenador panista para ganarle a una posible candidatura de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**.

### GOBERNADORES DE MORENA; RESPALDAN PLAN B ELECTORAL: TODAS LAS INSTITUCIONES PUEDEN Y DEBEN SER REFORMADAS

Los 21 gobernadores de Morena y la jefa de gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, respaldaron la reforma legal en materia electoral del presidente **Andrés Manuel López Obrador** que fuera aprobada el pasado 15 de diciembre bajo algunas reservas que serán discutidas en los próximos meses. Todas las instituciones públicas tiene su origen en la voluntad popular, por lo que pueden y deben ser reformadas mediante los mecanismos democráticos contemplados en nuestras propias leyes para hacerlas más eficaces, menos costosas y más cercanas a los intereses de una sociedad inmersa en una profunda dinámica de transformación como la nuestra. **Layda Sansores, Cuauhtémoc Blanco, Américo Villareal, David Monreal y Evelyn Salgado**, entre otros mandatarios estatales firmaron el documento, en el que destaca también el nombre de **Sergio Salomón Céspedes**, recientemente nombrado Gobernador sustituto de Puebla tras el fallecimiento de **Miguel Barbosa**. Aseguraron que las condiciones históricas son cambiantes, por lo que habrían de responder a ellas con ánimo de renovación, más aún si está relacionado con el mecanismo para elegir a los representantes. Será la Suprema Corte de Justicia quien decida si su reforma en materia electoral es constitucional o no, esto luego de que sus opositores se pronunciaran en contra de ella y afirmaran que interpondrán acciones de Inconstitucionalidad para revertir su aprobación en el Senado de la República.

### ALEJANDRO MORENO; NOMBRO AL NUEVO PRESIDENTE PROVISIONAL DEL COMITÉ DIRECTIVO ESTATAL DEL PRI EN SINALOA RAMIRO HERNÁNDEZ

**Alejandro Moreno**, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), nombro al nuevo presidente provisional del Comité Directivo Estatal del PRI en Sinaloa **Ramiro Hernández**. El funcionario partidista se dijo comprometido a coadyuvar para que los sinaloenses puedan definir, en el corto plazo, a su dirigencia estatal e ir apuntalando a su partido rumbo al 2024. **Hernández García** dejó en claro que no es su intención es perpetuarse en el cargo, luego de que concluyó el periodo de la dirigencia que encabezaron **Jesús Valdés y Cinthia Valenzuela**. Destacó la responsabilidad que tiene para lograr que los priistas de ese estado sean capaces de hacer que el partido recupere el activismo que ha dejado de estar en el tricolor y por eso buscará los consensos para que la elección de la nueva dirigencia sea en unidad y fortalezca a ese instituto político. Indico que el PRI debe de reorganizarse y reagruparse para integrar a todo el priismo porque ahora la militancia, está lastimada. En esta etapa de reorganización debemos de construir condiciones para que el priismo se reencuentre, se integre y podamos formar un frente que nos ayude a que en el corto plazo el partido vuelva a tener la fuerza que tuvo por muchos años.

### PERU; MÁS DE 200 TURISTAS VARADOS EN PACHU PICCHU, TRAS BLOQUEOS EN PERÚ

Unos 200 turistas que permanecían varados en el Machu Picchu por protestas en Perú fueron evacuados en tren, tras el desbloqueo de parte de una vía férrea que manifestantes habían interrumpido con piedras. El tren llegó hasta un sector cercano a la localidad de Piscacucho, en la región Cusco (sur), donde una enorme roca impedía el paso, constató la AFP. Desde allí, los turistas, entre ellos norteamericanos y europeos, caminaron



unos dos kilómetros para abordar vehículos que los llevarán a la ciudad de Cusco, donde hay un aeropuerto internacional. Manifestantes que protestan por la destitución del expresidente izquierdista **Pedro Castillo** bloquearon carreteras en varias ciudades del país. También cerraron y dañaron parte de la vía férrea por donde transita el tren que comunica la ciudadela inca. Habían roto los rieles, los tiraron al río. Pero con el apoyo de la policía y las Fuerzas Armadas y un monoriel hemos podido salir a reparar la vía, dijo **Luis Fernando Helguero**, ministro de Comercio Exterior y Turismo.

### PAPA FRANCISCO; PIDE REZAR POR EL CESE DE LA VIOLENCIA EN PERÚ

El **Papa Francisco** tras el rezo del Ángelus de este último domingo de Adviento, pidió rezar para que cese la violencia en Perú. Ante los miles de fieles que le escuchaban desde la Plaza de San Pedro del Vaticano, el Santo Padre mostró su preocupación por la situación que vive Perú y por ello pidió rezar por la paz en el país. Rezamos también por la paz en Perú, para que cese la violencia en el país y se emprenda la vía del diálogo para superar la crisis política y social que aflige a la población. Además, pidió por la situación en el corredor de Lachin, en el Cáucaso meridional. En particular, me preocupan las precarias condiciones humanitarias de las poblaciones, que corren el riesgo de deteriorarse aún más durante la estación invernal. Por ello, pidió a todos los implicados que se comprometan a encontrar soluciones pacíficas por el bien del pueblo. Por último, rogó a la Virgen **María**, a quien la liturgia nos invita a contemplar en este cuarto domingo de Adviento, que toque el corazón de quienes pueden detener la guerra en Ucrania.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz